



Algunos consulados no han sido sensibles con migrantes: Sheinbaum

En la era Trump han vuelto al país casi 16 mil paisanos

ÁNGELES CRUZ Y
NÉSTOR JIMÉNEZ

Desde el pasado 20 de enero, cuando empezó el gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y comenzó a aplicarse su política en contra de los migrantes, han regresado al país 19 mil 663 personas, de las cuales 15 mil 611 son mexicanos y 4 mil 52 ciudadanos de otras nacionalidades, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Agregó que sólo el domingo retornaron 313 individuos.

A su vez, la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, sostuvo que como parte de la estrategia México te Abraza, se han entregado 5 mil 63 tarjetas a connacionales que regresan a territorio nacional. El plan es que puedan trasladarse a sus lugares de origen o adonde decidan establecerse.

El reporte se presentó en la conferencia de ayer en Palacio Nacio-

nal, en la cual la secretaria también comentó que las tarjetas están disponibles en los 10 centros de atención instalados para brindarles la atención que requieran.

Sheinbaum informó que a finales de este mes se hará una evaluación de dichos centros, aunque el plan es que permanezcan mientras sigan las deportaciones. Se encuentran en la zona fronteriza con Estados Unidos, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y debido a que han llegado aviones con connacionales en el sur de la República, se han fortalecido los ubicados en Tapachula, Chiapas, y Villahermosa, Tabasco. Lo prioritario es ayudar a las personas, sostuvo la Presidenta.

Ayer, la mandataria insistió en la revisión del trabajo de los 54 consulados en Estados Unidos que deben brindar apoyo a los migrantes mexicanos que se encuentran detenidos. "Algunos consulados son muy buenos, pero otros no han sido sensibles".

Afirmó que cuentan con personal para diferentes actividades, trabajan las 24 horas del día y tienen la posibilidad de ir a los centros de detención a ver a los compatriotas, brindarles el apoyo legal que requieran y garantizar que se respeten sus derechos humanos.

Durante la conferencia en Palacio Nacional, Sheinbaum se dirigió a los mexicanos en Estados Unidos: "estamos allí, siempre vamos a defenderlos por encima de todo".

Son trabajadores de primera que se fueron para ayudar a sus familias, por necesidad. Aunque, precisó, cada vez hay menos migración. Durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador aumentó la de otras nacionalidades y la de los mexicanos bajó, pero quienes deciden salir de sus lugares de origen "se van por necesidad y no estamos de acuerdo con la manera en que son tratados" en el vecino país del norte, sostuvo.